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Досрочно
Альцевское торфопред- 

приятие досрочно 28 ав
густа выполнило план по 
добыче фрезерного торфа. 
При плане 285 тысяч 
тонн добыто 285115 тонн.
В эти дни коллектив ра
ботников предприятия 
трудится в счет 1974 года.

Огромную роль здесь 
сыграло , социалистичес
кое соревнование, широко 
развернувшееся между 
производственными участ
ками, а также и между 
рабочими.

Самоотверженно тру
дились на заготовке тор
фа товарищи А. М . М аль
цев, Е. Г. Шарапов, И. М. 
Шиллер, Н. И. Щекотов. 
Они выполнили сезонное 
задание на 137— 156 про
центов.

Впереди наших торфя
ников ждут новые, не 
менее важные, дела: ре
монт технического обо
рудования фрезерных по
лей, подготовка предпри
ятия к зимнему периоду.

И. К И Р И Л Л О В , 
главный инженер

С е с с и я
райсовета

Вчера , состоялась вторая 
сессия районного Совета депу
татов тр удящ ихся (четырнадца
того созыва).

По первому вопросу по
вестки дня с докладом  «О под
готовке колхозов и совхозов 
района к зим нем у содержанию  
скота» выступил председатель 
исполкома райсовета Л. А . 
Вихарев. С одоклад  сделал 
председатель постоянной сель
скохозяйственной комиссии 
И. П. Михайлин.

В прениях по докладу и со
докладу приняли участие д е
путаты : управляющ ий район
ным объединением «С ельхоз
техника» В. Н. Горячев, глав
ный ветврач района N. К. Глу
хов, председатель Тонш аевско
го поссовета П. В. Тыринов, 
председатель совета меж кол- 
хозстроя Д. П. Сунцоз, брига-

ВПЕРЕДИС первых, же дней третьего, решающего года пятилетии коллектив работников Арбинокого лесопункта Пижемского леспромхоза активно включился в осуществление намеченной программы. И вот в результате самоотверженного труда лесозаготовителей за семь месяцев заготовлено и отгружено хлыстов 2360 кубометров. Производительность труда составила к плану 113,5 процента и возросла к прошлому году на 7,8 процента. От снижения себестоимости получено экономии 10610 рублей.Отрадны результаты и за 2,5 года. План по заготовке леса 'перевыполнен на 5500 кубометров. Все бригады успешно работают в этом году и досрочно выполнили приня-

АРБИНЦЫтые обязательства.Замечательно то, что, работая в трудных условиях, арбинцы добиваются улучшения экономических показателей.Например, за семь месяцев текущего года объем лесозаготовок к соответствующему периоду "прошлого года сократился по причине истощения сырьевой базы на 2,4 процента. В то же время производительность труда возросла на 7,8 процента, средняя зарплата рабочих повысилась на 6,7 процента. Издержки производства снижены на 2,9 процента.При подведении итогов социалистического соревнования за июль Арбин- скому лесопункту было присуждено первое место с вручением переходящего Красного знамени.
Первые ген тарыВчера в колхозе имени Тимирязева закончили уборку зерновых. В тот же день картофелеводческое звено, возглавляемое Павлом Николаевичем Воробьевым, приступило к уборке картофеля. Убраны первые гектары «второго хлеба».

Г. Ф Е Д О С Е Е В А ,  бухгалтер.

На корм скотуХороший урожай картофеля ожидается нынче в колхозе имени Кирова. 29 августа на картофельное поле в Ошарской бригаде был сделан первый выезд. Убранный в эти дни картофель идет на корм скоту. Сейчас в колхозе ведется подготовка к массовой уборке картофеля.
А. Р Я Б И Н И Н А .

Наилучших показателей здесь добились бригады В. М. Каргу, П. К. Д?п- лякова, Н. Т. Махнева, П. П. Малышева и Г. А. Коновалова.Успехи а.рбннеких лесозаготовителей достигнуты благодаря четкой сработанности всего коллектива, диквидацйи простоев и потерь рабочего времени. В этом заслуга и начальника лесопункта Г. М. Рогатнева, партийной и профсоюзной организации.Лесозаготовители лесопункта пересматриваю г свои обязательства. Они включились в соревнование в честь предстоящего праздника — Дня работника леса, который решили отметить высокопроизводительным трудом, хорошими производственными и технико-экономическими показателями.
В. С К О Р О Х О Д О В ,  начальник планово-экономического отдела.

Завершили
Успеш но справились с поле

выми работами колхозники 
Вичинской бригады  колхоза 
«Путь Ленина». Здесь  свое
временно убрали зерновые 
культуры , произвели озимой 
сев. Более чем по 20 гектаров 
в день засевали механизатор 
Тонш аевского льнозавода Н. 8. 
Сизов со своими помощ ника
ми — севцами О . И, Лоскутовой 
и В. Е. Д ербеневы м . 164 гекта
ра— таков итог их недельнбй 
работы.

Н. Ц Е Л И Щ Е В А ,
бригадир.Труженики колхоза «Мало- камеиский» первые в районе приступили к уборке картофеля. За три рабочих дня его убрано 5 гектаров. На молочнотоварные фермы и склады колхоза поступило 460 центнеров второго хлеба. Государству отправлены первые тонны картофеля.На снимках вы видите картофелеуборочный агрегат в работе. Фото В. Крючкова.

дир из колхоза «М алокамен- 
ский» И. Т. Гагарина, предсе
датель колхоза имени Ленина 
В. К. Глухов, директор совхоза 
«Прогресс» И. Л. Сластников.

По обсуж денном у вопросу 
сессия приняла развернутое 
решение.

По второму вопросу «О м е
роприятиях исполкома райсо
вета по выполнению наказов 
избирателей» выступил секр е
тарь исполкома райсовета 
В. П. Суворов. Сессия утвер
дила мероприятия.

В добрый 
п у т ь ,  
ш к о л а

А. И. Г Р У З Д Е В А ,инспектор РО Н О . Новый учебный год начался. О нем возвестил сегодня первый звонок во всех уголках нашей необъятной страны. Миллионы учащихся, студентов сели за парты.В нашем районе в дорогу за знаниями отправилось около пяти тысяч учащихся. Поведут их по этому пути 359 учителей.1973—74 учебный год для советского народного образования должен стать новым этапам в выполнении решений X X IV  съезда К П С С  в области народного образования. Для этого с первого сентября необходимо следить за неукоснительным выполнением закона о всеобуче, создавать условия, чтобы все без исключения дети могли посещать школу. Надо организовать под-- воз учащихся, наладить с • первого дня работу пришкольных интернатов, наладить горячее питание, привлечь родительские силы и общественность к решению этих важных вопросов.Пусть новый учебный год будет определяться не формальной заботой о прохождении учебного материала, а стремлением учителей активно руководить духовным ростом каждого из своих питомцев.Пусть каждый ученик увидит в учителе старшего товарища, который заботливо помогает ему решать задачи его образования и воспитания.И несомненно, еще шире должно развернуться движение учительства за высокую эффективность урока.Вступая в новый учебный под, каждый педагогический коллектив нашего района обязан подумать, как плодотворнее прожить решающий год девятой пятилетки, .как успешнее решить задачи по народному образованию.
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В решениях X X IV  съезда
* КПСС записано, что комплекс- $ яая механизация и автомати- J  зация производственных про- J це-ооов в животноводстве— это
* путь повышения производи- J тельности труда, снижения се- 
t бестоимости продукции, глав- 
t ный, интенсивный путь увели- { чения производства продукции
* животноводства.5 Внедрение комплексной ме- J хавизации трудоемких про- J цессов в животноводстве про-
* водится и в нашем районе. 
\ За последние годы данный вон- J рос не раз обсуждался на j бюро, пленумах РК КПСС и 
\ партийно-хозяйственных акти- 
\ вах. Только за последние годы
* в районе было построено и
t механизировано десять коров- 
\ ников каждый на 200 голов. { В 1973 году предусмотрено
t пустить в строй пять коровни- j  ков каждый на 200 голов, два
* коровника на 100 голов и два 5 телятника на 200 голов. Для 
\ выполнения этой задачи тре-  ̂ буется повышение ответствен- 5 ности лиц, отвечающих за этот 
\ участок работы, напряжения J всех сил с тем, чтобы своев- 
t ременно до начала зимовки 
't скота механизировать и. сдать J в эксплуатацию намеченные J пусковые объекты.
*. На днях вопрос «О сдачеJ пусковых объектов для жи- 
\ вотноводства» обсуждался на J партийном собрании районного 5 объединения «Сельхозтехни- J ка». С докладом по данному вопросу выступил прораб по
* механизации жпвотноводчес- 
\ ких ферм коммунист Н. А. J Шабалин.
\ Сраш ивая уровень механи- < зации в животноводстве на- 
t шего района с соседними —  
\ Шахунским и У ре неким, —  
*t можно сделать вывод, что в 
i нашем районе есть определен

ные сдвиги в механизации животноводческих ферм. Но в решении данного вопроса возникает много трудностей, трудностей роста.Так, из десяти механизированных коровников, построенных ранее, в настоящее время ни одного комплексно не механизировано. На фермах не работают то кормораздатчики, то транспортеры по уборке навоза, то доильные установки. Они или выброшены или разукомплектованы.Остро сказывается отсутствие на фермах специалистов по уходу и наладке оборудования. По этой причине на некоторых животноводческих фермах эксплуатация оборудования не соответствует требованиям. Иногда из-за незначительных поломок, неисправностей ценное оборудование бездействует неделями и месяцами. В таких случаях доярки или свиноводы вынуждены доить, раздавать корм, поить скот, убирать навоз вручную.На ферме крупного рогатого скота в деревне С. Овраг (совхоз «Вякшеяерский») районный комитет народного контроля увидел такую картину. За воротами фермы разбросаны резиновые трубки и другие части доильных аппаратов. Резина от неправильного хранения на доильных установках потрескалась. Многие из доярок (а на ферме работает в основном молодежь) доили коров вручную. Такие факты можно встретить на фермах других хозяйств.В успешном решении вопросов механизации на животноводческих фермах большую роль должны сыграть первичные партийные организации колхозов и совхозов, а также МСО и «Сельхозтехники». Но

-  В СТРОЙнекоторые секретари партийных организаций, руководители хозяйств проявляют без- инициативность, беспринципность в решении этих вопросов, предпочитая жить и работать по старинке.Вопросы комплексной механизации трудоемких работ на фермах некоторые партийные организации конкретно не ставили и не обсуждали на своих партийных собраниях. Хотя этот вопрос требует к себе самого пристального внимания.Особенно тяжело внедряется в районе механизация кормо- приготовления и раздачи кормов. Некоторые руководители хозяйств страдают консерватизмом в этом вопросе, под любыми предлогами уходят от разрешения этого вопроса, ссылаясь на то, что не хватает кормов, нет механизмов по кормопригоговлению.Трудности, создавшиеся с заготовкой грубых и сочных кормов на предстоящую зимовку, требуют повышения ответег- венности всех коммунистов, руководителей, животноводов, специалистов. Надо сделать все возможное, чтобы скармливать грубый корм скоту только в приготовленном виде. Для этого все хозяйства должны своевременно позаботиться о емкостях и механизации кормоприготовления, иметь все необходимое для измельчения, запаривания и сдабривания грубых кормов..Беспокоит тот факт, что до зимовки скота осталось не более месяца, а ни один из планируемых пусковых объектов не готов к приему скота. Напрашивается вопрос. В чем дело? Что тормозит сдаче пусковых объектов? Причины самые разные. Так, коровник в колхозе «Красная нива» не го

тов только потому, что нет 300 метров воздушной линии. В колхозе «Колос» на ферме нет транспортера, дымовой трубы в котельной, сгорел мотор у насоса на скважине. Коровник в колхозе имени Свердлова почти готов, все механизмы оборудованы, но пускать нельзя. Почему? Нет вставок предохранителей в электросети.'В совхозе «Вякшенерский» пуск двух коровников сдерживают тоже мелкие недоделки. Нет транспортеров, пет дымовой трубы в котельной, не доделаны полы. Партийным организациям данных хозяйств, а также МСО и. «Сельхозтехники» необходимо принять срочные меры к их устранению.Уровень я эффективность работы механизмов на фермах, эксплуатация оборудования зависят в большей мере от обслуживания ферм специалистами «Сельхозтехники». Но ряд колхозов, совхозов вообще не заключило договоров на обслуживание ферм на 1973—  1974 год. Договоры на обслуживание ферм "с «Сельхозтехникой» заключили лишь колхозы «Колос», «Красная нива», имени Свердлова, «Путь Ленина» и совхоз «Прогресс». Для лучшего обслуживания ферм «Сельхозтехнике» необходимо иметь станции технического обслуживания. Только имея их, можно наладить четкую бесперебойную работу механизации на фермах.Животноводы ждут пуска новых ферм, лучших условий для работы. Поэтому прежде всего на коммунистов партийных организаций колхозов, совхозов, МСО и районного объединения « Сельхозтехника» ложится большая ответственность за механизацию трудоемких процессов в животноводстве, за своевременную сдачу пусковых объектов в эксплуатацию.
В. Р Ы Б А К О В .

/ Ленинградская область.
\ В совхозе имени Дзержин- 
\ ского Лужского района J большую заботу проявляют 
f о заблаговременной заго-
* товке кормов для общеет- ' венного животноводства. 5 Правильно сбалансирован- { ный рацион способствует { увеличению производства j продукции. В среднем от 
\ коровы получено молока на 
\  55 килограммов больше, чем
* за такой же период 1972 го- 
\  да.J Сейчас в хозяйстве запер- 
i  шается подготовка к зимюв- j ке скота. Уже заготовлено J 1650.тонн сенажа, 1300 тонн { силоса. Это значительно 
i  больше, чем планировалось. { На снимке: уборка бор- J щевика. Зеленая масса этой 
\ многолетней культуры ис- 
\ пользуется на силос.
\ Фото И. Николаева.
! (Фотохроника Т А С С ).

К А З А Х С Т А Н С К А Я  П Ш ЕН И Ц А

Кустанайская область. Торжествен тот момент, когда первый скошенный колос падает к .ногам хлебороба. Опытный глаз сразу видит —урожай выращен отменный. Теперь нужно вовремя и без потерь убрать его в закрома.С боевым настроем, почти на месяц раньше обычного, начали в этом году уборку зерновых механизаторы- Ку- станайской области. Изменил обычные сроки клин озимой пшеницы, которая нынче впервые выращена на больших площадях.Довольны результатом специалисты Кусталайской сельскохозяйственной опытной станции: успешно завершен многолетний опыт создания агротехники возделывания озимой пшеницы в Казахстане.На снимке: работники станции (слева направо): лаборант Валентина Парманчукова, комбайнер 1-го класса Виктор Гудзь, кандидат сельскохозяйственных наук Аркадий Артюшенко и работница Любовь Зязикова заготовили первые снопы для лабораторных анализов.Фото В. Давыдова (Фотохроника Т А С С ).

з Сегодня начинается подписная кампания

ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ-КАЖДОЙ СЕМЬЕС 1 сентября по всей стране начнется подписка на газеты и журналы на 1974 год. В этой массовой кампании, имеющей большое политическое значение, непосредственное участие принимают вместе с работниками «Союзпечати» связисты, общественные распространители.Создавая для населения удобства, на предприятиях и в организациях созданы пункты приема подписки. На периодические издания также можно подписаться в отделениях связи, по месту жительства у почтальонов.Общественные распространители печати являются надежными помощниками работников «Союзпечати». Выполняя возложенные на них обязанности, они должны довести до каждого читателя необходимое для него издание.Общественные распространители печати — это люди, как правило, пользующиеся авторитетом з своих коллективах. Мно

гие из них порученную им работу выполняют с чувством большой ответственности и стараются довести до читателя издания по профессии. К ним следует отнести В. И. Хо- дыкину (райпотребсоюз), Н. Е. Васильеву (Тонша- евокое сельпо), Е. Б. Котик (Тоишаевская средняя ш кола),3. А. На- пылову (Шайгинская средняя школа), Т. И. Трушкову (Пнжемское лесничество), А . Поплау- хину (автобаза Пижем- ского леспромхоза), Е. Р. Смирнову (О РС Пижем- с кого л ес пр ом хо з а).•Если же на предприятиях и в учреждениях района работа по подписке налажена через общественников, то в колхозах и совхозах в основном через почтальонов. Поэтому руководителям колхозов и совхозов, а также и секретарям партийных и комсомольских организаций необходимо подобрать в помощь почтальонам общественных распространителей. Они могут помочь труженикам

села в выборе нужныхиз- даний. Хорошими пропагандистами печати на селе стали бы агрономы, зоотехники, библиотекари, секретари комсомольских организаций. Ж елательно, чтобы на 50 работников был один общественный распространитель.Нельзя забывать и о ведомственной подписке. Заявки на нее нужно оформить и выслать в «Союзпечать» до 15 сентября, так как оформление на нее повсеместно заканчивается в сентябре. Подписная сумма по ведомственной подписке на газеты и журналы не должна превышать уровня 1973 года.Прием' подписки на зарубежные издания заканчивается 1 ноября; на советские газеты и журналы —25 ноября.Дорогие товарищи! Активно включайтесь в подписную кампанию на 1974 год.
Л . М И Х Е Е В А ,начальник агентства«Союзпечать».

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 2 сентября 1973 г.



Человек трудом славен

РАВНЯЯСЬ НА СТАРШИХНапряженной трудовой жизнью живут сейчас механизаторы колхозов и совхозов. На полях идут уборочные работы. Комбайнеры спешат быстрее убрать урожай решающего года девятой пятилетки.В борьбе за хлеб активное участие принимают все —механизаторы и полеводы, пожилые колхозники и молодежь. Все они трудятся сейчас на жатве зерновых и скирдовании соломы, на сортировке и сушке зерна.В одном строю с опыт- н ы м и м ех a-низ атор ам иколхоза имени Кирова работают комбайнер Вячеслав Кудрявцев и его помощник Леонид Аверьянов.Для Вячеслава нынешнее лето особенное. Это первый сезон его самостоятельной работы. Еще в прошлом году он был помощником комбайнера,

а с наступлением нынешней жатвы ему доверяли управлять «степным кораблем» самостоятельно. Послушна машина в руках этого молодого, восемнадцатилетнего комбайнера. Уверенно ведет он ее по колхозному полю. Остаются позади копны соломы. Время от времени приходится останавливаться, чтобы высыпать в подошедшую автомашину зерно из бункера.Несмотря на молодость, технику Вячеслав знает хорошо. Машины его интересовали еще с детства, а поэтому после окончания восьмилетки пошел он на ' годичные механизаторские курсы при ТоншаевскомД О СА А Ф .В прошлом году Вячеслав во время уборки был в своем колхозе на практике, работал помощником комбайнера.

Но уже и тогда он готовился к самостоятельной работе. Приглядывался к опытным комбайнерам, перенимал их опыт в управления машиной. И все это, конечно, сейчас хорошо помогает Вячеславу. ■Получив права, он вернулся в свой родной колхоз.В колхозе много молодых механизаторов. Рядом с В. Кудрявцевым идет комбайн Леонида Перевалова, который тоже первый год работает самостоятельно.Леонид Аверьянов, помощник Вячеслава, сейчас проходит практику. Он через несколько месяцев получит права комбайнера я тракториста третьего класса. А на следующий угод уже самостоятельно поведет по колхозному полю «степной корабль».Сейчас комсомольский агрегат В. Кудрявцева и Л. Аверьянова работает на уборке урожая наравне со старшими товарищами. 10 гекатров — такова дневная выработка комсомольцев.Спокойны за начинающих комбайнеров колхозники. Надеются, что не подведет их молодежь. Сознавая высокую ответственность перед своими односельчанами, славно трудятся механизаторы.
Р. Б А Л А Х О Н Ц Е В А .На снимке: В. Кудрявцев (справа) и Л. Аверьянов. Фото В. Крючкова.

::

Беседа на международные темы

НАДЕЖДЫ ЕВРОПЫ29 августа в Женеве открылось заседание координационного комитета, которое кладет начало в т о р о м у  этапу работы с о в е щ а н и я  по безопасности и с о т р у д- ничеству в Европе. А 18 сентября начнут работать комиссии, образованные на первом этапе совещания в Хельсинки, чтобы выработать проекты заключительных документов. Это нелегкая задача. Экспертам предстоит согласовывать позиции многих стран, различных по своим общественным системам, и найти приемлемые для всех формулировки политических документов и обязательств по коренным вопросам безопасности и сотрудничества на континенте.Но решение этой задачи облегчается той большой работой, которая была проделана в Хельсинки во время многосторонних консультаций, продолжавшихся более 6 месяцев, и состоявшегося затем на уровне министров_ иностранных дел первого этапа совещания. Многосторонние консультации были первым опытом политического сотрудничества в масштабах целого континента с целью проложить путь к прочному миру. И этот опыт оказался успешным. Во время

первого этапа совещания с участием всех европейских стран (кроме Албании)/ а также СШ А и Канады, министры иностранных дел изложили позиции своих правительств по основным вопросам. Были также внесены конкретные предложения.Всеобщее внимание привлек Советский проект (генеральной, декларации об основах европейской безопасности и принципах отношений между государствами в Европе). Он излагает 10 принципов, которые могли бы лечь в основу системы взаимоотношений государств (это суверенное равенство, не применение силы или угрозы силам, нерушимость границ и так далее).Проект генеральной декларации, а также предложения, внесенные другими братскими государствами, смогут стать действенным инструментом воплощения в жизнь исторической задачи —  превращения Европы в континент прочного мира. Если к этому прибавить и конструктивные предложения других участников совещания в Хельсинки, то можно сказать, что заложена широкая основа для выработки

приемлемых проектов заключительных документов. Теперь нужна только добрая воля и искреннее желание государств достичь согласия.Нельзя, конечно, закрывать глаза на действия противников упрочения безопасности и сотрудничества/ которые не намерены складывать оружия. Определенные круги НАТО (а вместе с ними и пекинская пропаганда), шумят об опасности «быстрой разрядки» в Европе. Предпринимаются усилия, чтобы использовать второй этап совещания для разного рода маневров с целью затруднить его работу.Однако на континенте господствуют тенденции в пользу закрепления происходящего процесса разрядки, создания прочного фундамента мира и безопасности. При всем различии мнений отдельных государств по разным вопросам у них есть «общий знаменатель». «Это, — как подчеркнул Л. И. Брежнев в своей речи в Киеве 2.6 июля, —  общее желание, чтобы в Европе больше не было воин и чтобы были созданы разумные условия для развития мирного сотрудничества европейских государств, полезного всем народам».И. Л А П И Ц К И Й .(ТАСС).

ПО родной стране
И СП О Л Ь ЗУ Я  РЕЗЕРВ ЫВоронеж. Досрочно выполнил основной пункт социалистических обязательств третьего года пятилетки коллектив завода «Воронежсельмаш»: сверх плана выпущено 50 зерноочистительных агр егатов.Чтобы добиться этого, работ-
ФАБРИКАЗапорожье. В колхозе имени Шевченко Акимовского района вошла в строй первая очередь птицефабрики по выращиванию бройлеров из гибридных кур повышенной продуктив-

ХЛ О РЕЛ Л АТашкент. Крупнейшая в Узбекистане установка по производству хлореллы пущена на Каттаку рганском межсовхозном откормочном пункте. Здесь каждые сутки готовится 50 тонн суспензии, содержащей эту питательную водо-

ники завода привели в действие резервы. Только пересмотр устаревших норм вы- ■ работки позволил снизить трудоемкость изделий с начала 
1 года на 200 тысяч нормо-ча- сов.
Б РО Й Л ЕРО В«ости. Ферма оснащена автоматизированной аппаратурой. Технология откорма птицы разработана так, что молодняк быстро растет и за 7 0 . дней достигает полутора-двух килограммов весом.
НА Ф ЕР М Ероель. С добавлением хлореллы в кормовой рацион суточный . привес бычков возрастает на 110 граммов. Благодаря этому с начала года в откормочных хозяйствах республики получили дополнительно около 900 тонн мяса.

П А М Я Т К А  
распространителю печатиСВЫ Ш Е 7 МИЛЛИОНОВ ЭКЗЕМПЛЯРОВ «СЕЛЬСКОЙ ЖИЗНИ» получают ежедневно ее читатели. Пожалуй, не найти крестьянской семьи, где бы не читали этой самой массовой газеты на селе. У нее много друзей и в городе.Газета ЦК КПСС «Сельская жизнь» ведет свою родословную от ленинской «Бедноты», первый номер которой вышел 27 марта 1918 года. На всех этапах социалистического строительства в деревне газета была и остается верным помощником партии в борьбе за переустройство села, проводником ее политики в деревне.На страницах «Сельской жизни» из номера в номер публикуются статьи опытных организаторов и передовиков пр оизво д ств а, рук вводите лейпартийных и советских организаций, ученых, специалистов, меха1чизаторов, животноводов, представителей сельской интеллигенции.В настоящее время главное внимание газета сосредотачивает на мобилизации усилий тружеников советской деревни для успешного претворения в жизнь решений X X IV  съезда КПСС, девятого пятилетнего плана. Видное место газета отводит всему новому, что появляется в современном земледелии, животноводстве и других отраслях хозяйства. Она широко рассказывает о достижениях отечественной и зарубежной науки, о том, как ведут дело передовые колхозы и совхозы, освещает вопросы научной организации труда и управления производством, дальнейшего укрепления материально-технической базы сельского хозяйства, механизации, химизации и мелиорации земель. Наиболее актуальным темам газета посвящает целевые «Страницы передового опыта».Учитывая особенности сельскохозяйственных зон страны, она печатает сменные страницы. В один и тот же день читатели различных областей и республик получают газету с материалами, представляющими наибольший интерес именно 

Длу  данной природно-климатической зоны.

Партийный актив, все сельские коммунисты находят в газете материалы об опыте работы первичных партийных организаций, райкомов партии по руководству хозяйством и воспитанию людей, организации социалистического соревнования.Освещая проблемы культуры и быта села, развития сельской кооперации, /газета активно способствует процессу преодоления социально-экономических и культурно-бытовых различий в жизни тружеников города и деревни.«Сельская жизнь» стремится полнее удовлетворить самые разносторонние запросы читателей. В ней публикуются сообщения о важнейших событиях международной жизни. Есть что почитать на страницах газеты в кругу семьи, о ведении домашнего хозяйства, о работах в саду, огороде., на пасеке. Систематически публикуются рассказы, очерки, фельетоны. Из номера в номер газета помещает материалы из редакционной почты под рубрикой «Письмо в газету».Газета публикует страницы «Для молодежи», «Для вас, ж ешция ы », «Спор тивная жизнь села», «Литература и искусство», «Календарь «Сельской жизни», комментарии Гидрометцентра СССР «Погода и посевы», ведет юридическую консультацию.Во всех союзных республиках, . а также в краях и крупных областях страны газета имеет собственных корреспондентов.Для быстрейшей доставки «Сельской жизни» подписчикам она печатается в 39 городах страны.Редакция газеты «Сельская жизнь» ежегодно! по итогам подписки поощряет лучших распространителей печати на селе. Решением редколлегии многие из них награждены Почетными грамотами и значками «Лучшему распространителю печати на селе». Но представлению «Сельской жизни» и Министерства связи СССР многие работники органов «Союзпечати», почты, щественные распространители утверждены участниками ВДНХ, награждены дипломами и медалями выставки.
1 сентября 1973 г. 3 Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК
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ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ СБОРДень 30 августа выдался пасмурным. Однако он не испортил настроение ребятам, one,шившим с пышными букетами цветов на предварительный сбор в Тоншаевскую среднюю школу.После долгой разлуки девчонкам и мальчишкам, повзрослевшим и загоревшим за время летних каникул, было о чем рассказать друг другу. И вот'эти веселые и незабываемые дни остались позади. Впереди ребят ждут новые заботы и хлопоты —учеба.Вместе со своими ма- 'мами пришли в этот день в школу первоклассники.

Все для них в школе и в классах, в которых они будут учиться, ново и интересно.С чувством гордости шли в школу и ученики четвертых классов. Им поскорее хотелось встретиться со своими классными руководителями. С нетерпением ждут они начала занятий, на которых встретятся с новыми учителями.На предварительном сборе учащиеся познакомились с расписанием уроков на первый день занятий, выяснили ряд других важных вопросов.
Т. Т О М А Р О В А .

В УЧИТЕЛЬСКОЙ СЕМЬЕ -  ПОПОЛНЕНИЕСегодня первое сентября. В этот день миллионы юных граждан войдут в светлые классы, встретятся со своими учителями. Начнется новый учебный год.Вместе с ветеранами народного образования к обучению ребят приступят и те, которые в этом году закончили пединституты и педучилища. В наш район прибыло восемь выпускников этих учебных заведений. В каждом учительском кол

лективе их приняли как самых дорогих гостей.27 августа, в день районного совещания учителей, преподаватели 3. Л. Бунтияа, М. П. Дербенева, Т. В. Давыдова, супруги Кузьмины, Ю . В. Мазина, В. Г. Окунева, Т. А. М атвеева были торжественно приняты в учительскую семью. Вместе с трудовыми книжками им вручили яркие букеты цветов.
А. Г Р У З Д Е В А ,  инспектор РО Н О .

НА СЕКЦИОННЫХ ЗАНЯТИЯХЗакончилось традиционное августовское совещание учителей района. Но еще долго оно будет в их памяти. Особенно много впечатлений осталось у участников совещания от секционных занятий.На 15 секциях было прочитано преподавателями 86 докладов. В них отражались вопросы учебно-воспитательного характера.Внимание участников географической секции привлек доклад учителя Тошнаевской средней школы Б. А. Носкова «Изучение вопросов охраны природы в процессе преподавания географии». Историки отметши очень ценный доклад преподавателя Опгминской средней школы И. Е . Мельни

ка «Изучение в школьном курсе истории и обществоведен и я  жизни, произведений, идей Ленина». Высоко отозвались математики о докладе преподавателя Лесозаводской вось- милетней школы Е . И. Журавлевой «Формирование вычислительных навыков в процессе изучения математики по новой программе». Темы всех интересных докладов назвать невозможно, так как их много.С большой пользой для учителей прошли и практикумы, проводимые методистами института усовершенствования учителей, учителями начальных классов и преподавателями.
Р. П А К И Н А .

АВТОБУС ДЛЯ УЧЕНИКОВ
Начало учебного года 

— это большой праздник как 
для учеников, так и для их ро
дителей. Но ещ е нередко слу
чается так, что этот праздник 
омрачается с первых ж е дней 
для ребят, живущ их вдали от 
ш колы . Причина здесь в том, 
что руководители колхозов и 
совхозов района не проявля
ют заботы о своевременном 
подвозе и отвозе школьников.

С наступлением 1973— 1974 
учебного года эта задача ус

пешно решена руководством 
колхоза имени Кирова. Для 
детей колхозников здесь прио
брели автобус марки ГАЗ-53 
«Кубань» на 25 мест. Он будет 
еж едневно делать в Ш айгино 
по два рейса, доставляя уча
щихся в ш колу и обратно. Во
дителем  его назначен Виталий 
Иванович Лапунов.

С. Г Е Р Е Н К О В ,
экономист колхоза имени 
Кирова.

Несколько лет назад на экраны нашей страны вышел фильм «Два билета на дневной сеанс» — о разоблачении кучки преступников молодым работником милиции Алешиным. В широкоэкранной картине режиссера Г. Раппопорта «Круг», которая будет идти на наших экранах, мы снова встретимся с Алешиным и другими работниками ОБХСС. Они расследуют дело б хищении опиума со оклада одного Ленинградского химфармзавода. Этим делом занимается капитан Алешин, роль которого с большим успехом исполнил артист С. Сбруев. В фильме также заняты и такие известные актеры, как И. Горбачев, Л. Джигарханян, Н. Рыбников, С. Коркошко, Р. Громадский.Японский широкоэкранный фильм «Любовь и смерть» рассказывает о любви молодых людей, наших современников.

К Ш У Е  ВЧЙННе только юным зрителям, но и взрослым понравится фильм о первых пионерах страны—  «Красные пчелы».Зрителей увлекут приключе

ния юных героев, их трудовые будни и борьба со скаутами, обнаглевшими при НЭПе. К тому же большую часть ролей исполняют школьники: Наташа Шишкина (Стелла), Оля Ильюшенко (Верка), Дима Жарковский (Антик) и другие. Сеньку играет Володя Лелетко. Образ директора завода создан актером М. Кононовым, известным нам по фильмам «Начальник Чукотки» (заглавная роль), «На войне, как на войне» (Саня Мелешкин), «В огне брода нет» (Алексей) и другие. Картина создана на киностудии «Леифильм» по сценарию А. Власова и А. Млодика.Вновь восстановлена и выпущена на наши экраны картина «Первый троллейбус». В центре фильма — взаимоотношения между водителем троллейбуса, вчерашней десятиклассницей, Светланой и бригадиром рабочих Павлом. Между ними возникает глубокое чувство. Много разных событий проходит в фильме. Но побеждает большое чувство, настоящая крепкая дружба, увлеченность и преданность своему делу. И не таким уж случайным оказывается для каждого из них первый троллейбус, с которого начинается утро в приморском городе. В главных ролях снимались артисты И. Губанова, Л. Свердлин, Д. Щербаков, А. Демьяненко.
Н. Т А Т А Р И Н О В ,директор киносети.

С е м и н а р  
распространителей печати30 августа состоялся семян а р р аспростр аните- лей печати районного центра. На семинаре были подведены итоги подписки за 1973 год, поставлены задачи по распростр аиению периодических изданий на 1974 год.По этому вопросу выступила начальник агентства «Союзпечать» Л. А. Михеева. Она рассказала, как обстоят дела с подпиской в нашем районе, об особенностях текущей подписной кампании, назвала лучших распространителей печати и вручила некоторым из них: за распространение газеты «Сельская жизнь»

В. В. Перцевой («Сельхозтехника») значок«Сельская жизнь», за активную работу по пропаганде и распространению газеты «Известия» отмечены памятным Дипломом Т. П. Малкова (льнозавод) и Почетной грамотой Л. С. Степышева (стр ой у ч асток р айпотр е б- союза).Инструктор РК К П С С  Н. А. Степанов заострил внимание присутствующих на . распространении районной, областных и центральных газет, на своевременном и качественном проведении подписки на текущий год.
К. П Е Р М И Н О В А .П О  С Л Е Д А М  Ш В Е Й К А

По случаю 90-й годовщ ины со 
дня рож дения Ярослава Гашека, 
автора «Похождений бравого 
солдата Ш вейка во время первой 
мировой войны», для туристов, 
приезж аю щ их в Ч ССР, подготов
лен м арш рут, проходящ ий по мес
там , упоминаю щ имся в книге.

Ш естидневная поездка —  770 
километров — начинается в Праге 
у домика, в котором родился Га
ш ек, в известной пивной «У  чаши». 
Следую щ ие два дня отведены пу

теш ествию  Ш вейка по Ю жной 
Чехии и посещению исторических 
и культурны х достроприм ечатель- 
ностей этой области. Дальш е путь 
ведет в Ч еске-Будеёвице, откуда 
был отправлен на ф ронт 91 -й 
полк, в котором служил Ш вейк. 
О становку в Ч еске-Будеёвице ту
ристы заверш ат в винном погреб
ке «У  Ш вейка». М арш рут закан
чивается в Липнице, где Гаш ек на
писал свой роман, где  он умер в 
1923 году.

С 1 сентября открывается подписка 
НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ НА 1974 ГОД 
Оформлять подписку можно во всех 
отделениях связи и по месту работы

Спорт

Кубок
у пажемцев2 5 — 26 августа в Воротын- це проходил финал по футболу на первенство областного совета ДСО «Урожай». В нем приняли участие команды —  победительницы зон. Наш район на этих соревнованиях представляла команда Пижонского леспромхоза, занявшая первое место в своей зоне.В первый день жребий свел нашу команду с хозяевами—  командой Воротынца. С первых минут встречи хозяева поля активно атаковали ворота нашей команды и на десятой минуте забивают гол. Постепенно инициативой начинают овладевать наши футболисты н где-то в середине первого тайма В. Гречухин сравнивает счет. Первая половина игры заканчивается со счетом 1 :1 .После перерыва преимущество нашей команды стало уже вполне ощутимо. По воротам бьет В. Трушков, мяч отскакивает от вратаря, и 10. Костенко без большого труда посылает его в сетку ворот. На последних минутах встречи произошел аналогичный случай: после удара В. Гречухина мяч опять отскочил от вратар^, и Ю. Костенко вновь, воспользовавшись моментом, забивает гол. Итак, первая игра выиграна со счетом 1 :3 .На другой день предстояла боле.е трудная игра с командой Котовского района, которая по жребию сразу вышла в финал. В . середине первого . периода В. Гречухин сильным низовым ударом открывает счет. Первый период так и закончился 1:0 в нашу пользу, но заметного преимущества с чьей-либо стороны не было.Начался второй период. С первых же минут кстовские футболисты начали натиск на наши ворота, которые хорошо защищал А. Кокоулин.. Но все же в первой десятиминутке второго периода счет сравнялся. Так со счетом 1:1 закончилось основное время.По положению, в случае ничейного результата, была назначена серия пенальти. Первыми бьют кстовские футболисты, но не попадают в ворота. Не добивается успеха и В. Трушков, который бил первым от нашей команды. Затем вратарь Кокоулин парирует два удара кстовских футболистов, наши — Гречухин, Костенко и Жуков реализуют пенальти. Счет 3 :2 . Общий счет 4 :3 .Таким образом футболисты леспромхоза заняли первое место в розыгрыше и получили право выступать в первой группе, также выиграли кубок облсовета ДСО «Урожай».

А. П Е Р О В ,председатель ДСО «Урожай».
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